
CÂMARA MUNICIPAL DE SONORA 

SESSAO ORDINARIA DO DIA 17 DE JUNHO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E 

QUATRO. 

Aos dezessete dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte quatros, reuniram-se 

ordinariamente no Plenário da Câmara Municipal de Sonora, Estado de Mato do Grosso do Sul, 

denominado Maísa de Castro Amaral, sito a Rua Adalberto Bozoki n° 305, com a presença de 

todos os Vereadores e Vereadoras, sob a proteção de Deus o Senhor Presidente Vereador Jansen 

Peixoto Barbosa, declarou aberta a presente Sessão. Em seguinte o senhor Presidente em 

conformidade com o artigo 139 do Regime Interno colocou a Ata da Sessão anterior em votação, 

findada a fase de discussão a mesma aprovada por unanimidade. Matérias apresentadas pelos 

senhores (as) vereadores (as): 12 Requerimento n° 01/2024, Autoria do Vereador Douglas 

Brasileiro da Silva. 22 Indicação n2 01/2024. Autoria do Vereador Laudir Abreu da Rosa Junior. 

Uso de Tribuna: Fez uso da palavra o Vereador Douglas Brasileiro da Silva, início 

cumprimentado a todos, em seguida falou de seu requerimento, disse que em abril foi 

encaminhado ao Executivo e Secretário de Obras, solicitando informações das maquinas que se 

encontram em uma oficina desde dois mil e vinte e um. Solicitou o encaminhamento de um 

oficio ao Departamento de Transito, informando que é responsabilidade do Município, a 

sinalização ou informação do trânsito, uma vez j[a ter ocorrido acidentes e essas pessoas que 
registram o B.O, que possam estar requerendo o dano junto a Prefeitura, pela a mal execução 
de informação do transito, finalizou desejando uma boa noite a todos. Em seguida fez uso da 
palavra o Vereador Francisco Deuzimar Lima, iniciou sua fala cumprimentado a Mesa em nome 
do Presidente Jansen e demais Vereadores (as) e aos presentes. Disse que estava estudando a 
LDO, onde fala de uma emenda impositiva, hoje uma ferramenta fundamental em nosso 
mandato de Vereador, e não temos previsão na nossa Lei Orgânica e nem no Regimento Interno 
nós não podemos fazer a emenda impositiva, solicitou uma Indicação ao Presidente 
reformulação do Regimento Interno e da Lei Orgânica do Município, Finalizou desejando uma 
boa noite a todos. Em seguida fez uso da palavra o Vereador Laudir Abreu da Rosa Junior, início 
cumprimentando a todos, vem falar da minha indicação apresentada nesta Sessão, e hoje vamos 
votar o projeto que incentiva a saúde bucal em nosso Município, por este motivo apresenta a 
indicação para viabilizar a reintrodução do programa de saúde bucal nas escolas do Município, 
é de extrema importância, sabemos das condições sócias e econômicas de alguns alunos e 
famílias, peço encarecidamente ao nosso Executivo, nossa Gerente de Saúde e Gerente de 
Educação para que estudem uma forma de disponibilizar o atendimento para que esse 
programa volte paras escolas do Município, finalizou agradecendo a presença de todos. Ordem 
do Dia: 1° Emenda Aditiva n2 01/2024 "inclui inciso 1 ao art. 22 do projeto de Lei 495/2024" 
autoria do Vereador Douglas Brasileiro da Silva. Aprovada por unanimidade. 2° PROJETO DE LEI 
495/2024 "Dispõe sobre autorização ao poder executivo municipal para promover licitação para 
a renovação da concessão doe serviço público terminal rodoviário pelo prazo de 20 (vinte) anos 
e dá outras providências". Aprovado com Emenda Aditiva 01/24, por unanimidade. 3° PROJETO 
DE LEI COMPLEMENTAR 114/2024 "Institui no âmbito do poder executivo do Município de 
Sonora-MS, o incentivo aos indicadores de desempenho da saúde bucal, com base na portaria 
GM/MS n° 960/,20213". Aprovado por unanimidade. Explicações Pessoais: Fez uso da palavra o 
Vereador Alex Campos, após cumprimentar a todos, parabenizou, a todos os profissionais que 
compõem a saúde bucal, pelo direito adquirido, era para esta sendo pago desde ano passado. E , 
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sobre o que aconteceu no decorrer da semana passada, aonde fez algumas cobranças, uma dela 

sobre o cemitério e teve uma grande repercussão e também sobre ônibus do assentamento e 

os ônibus escolares. Disse que o Prefeito em uma entrevista na rádio, a qual acompanhou, 

aonde ele falou que ônibus do Assentamento é de uma empresa terceirizada, tem áudio 

gravado que a Prefeitura dá uma ajuda em seiscentos litros de óleo, enviou para antigo dono do 

ônibus, ele disse que esse repasse não estava acontecendo e inclusive ele fala que tem uma 

dívida, e lembrados em mandatos passados os Prefeitos ajudavam e pela entrevista do Prefeito 

vai ficar por isso mesmo. Disse que já ajudou com emendas para vir caminhão prancha, 

ambulância que inclusive nem foi citado a indicação para onde essa ambulância iria, eu não tive 

esse mérito, se eu quisesse algumas coisas eu mesmo tinha que gravar vídeo, dinheiro para 

saúde através de deputados, esse dia veio uma emenda de cinquenta mil, através desse 

Vereador, enviado pelo Deputado Pedro Pedrossian, e o Prefeito falou que não veio em nome 

de nenhum Vereador, e dia seis vai chegar mais cem mil reais para APAE, que é para piscina, e 

essa semana vai tentar conseguir mais ônibus para Sonora. Logo em seguida o Prefeito fez um 

vídeo com sua equipe jornalista, mostrado os ônibus, que estava todos em perfeito estados. 

Ninguém pode falar nada, que é ameaçado, na semana passado caiu um pneu da dianteira de 

um ônibus, isso não está certo, eles me responderam meu oficio, dizendo que a cada quinze dias 

tem fiscalização nos ônibus, aonde ficam parados no pátio da escola Farinon, e sobre as fotos 

anexa esse demanda já foi sanada, foi substituindo o ônibus, não estou aqui para perseguir 

ninguém, eu estou para que seja feita as coisas e seja cumprida as normas, e no anexo da 

resposta só está a vistoria por dentro do ônibus, faltando a ainda a mecânica. Hoje mesmo na 
frente da Farinon estava o ônibus quebrando que faz a linha do Pantanal, a linha é terceiro, tem 
que cobrar o que está acontecendo, finalizou desejando um boa noite a todos. Em seguida fez 
uso da palavra o Vereador Dalmi Alves, após cumprimentar o senhor Presidente, e os 
vereadores (as), e todos que estava presente. Falou sobre os projetos que votou favorável nesta 
noite, são todos de grande importância para nossa cidade, para os servidores da área 
odontológica e todos os envolvidos na saúde bucal, parabens a todos. No sábado tivemos uma 
reunião do Partido Progressista, em Campo Grande, acompanhado com o Prefeito Enelto, 
Deputado Luiz Óvano e Senadora Tereza Cristina, e adianta para os Vereadores (as), já temos 
uma reunião marcado com eles para trazer emenda para esse ano, e protocolou junto aos dois 
oficio solicitando intervenção junto ao Banco Bradesco, a respeito do Posto de Atendimento da 
nossa cidade e já teve a resposta negativa, solicitamos que eles possam reverte esse quadro. 
Quando se fala em fake new, temos que analisar muitas coisas, algumas coisas que vem falando 
em grupos, eu me senti afetado, quero dizer que cada um é responsável pelos seus atos, já 
respondeu algumas pessoas por mensagem, e no momento certo vai responder tudo certinho, 
se tiver errado eu devo pagar por isso, e se eu estiver certo não vou pagar pelos erros de outro, 
finalizou desejando uma boa semana a todos. Em seguida fez uso da palavra o Vereador Douglas 
Brasileiro da Silva, iniciou cumprimentados a todos, parabenizou todos os colegas que votaram 
a favor projeto de lei complementar 114/2024, referente a saúde bucal. Na sessão anterior foi 
falado do Assentamento, onde se prepôs ajudar aquelas pessoas que estava esquecidas, 
quando ganhamos a eleição conversou com o Prefeito e pediu para poder ajudar naquilo que 
viesse realmente de encontro com anseios daquela comunidade e muitas dificuldades 
aconteceram, fala com argumentos e porque quer que as coisas venham a fluir, foram feitas 
sim algumas coisas, só que no ano de 2023 para 2024 foi esquecido. Foi constituindo uma 
Associação com transparência, e o senhor Prefeito falou na radio que era só apresentar o 
transporte que ele fazia o convenio e no dia dez de abril, foi protocolado nesta casa juntamente 
na Prefeitura, pedido de ajuda e um plano de trabalho, após foi feito uma Audiência Pública, e 
foi a primeira que não estavam servidores da Prefeitura, era o povo e foi falado tudo que 
precisava e infelizmente por questões politica deixou de atender a comunidade e ficou 
esquecida. Foi falado de uma fabrica de ração que o dinheiro já esta na conta que foi através do 
Deputado Luiz Óvano, já solicitou para o Prefeito olhar com carinho. Tem alguns Vereadores 
que tem sorte, fez um oficio e não me responderam eu tive que fazer um Requerimento. Quero 
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protocolar um pedido sobre o servidor Alex Barbosa, qual a função que esse Servidor esta 

exercendo no Assentamento. Vou convidar os colegas para uma reunião interna, para 

apresentar a questão de uma CPI, para fazer uma investigação interna da Casa referente ao 

Executivo Municipal, finalizou desejando um boa noite a todos. Em seguida fez uso da palavra a 

Vereadora Flavia Porto da Mota Vasconcelos, iniciou cumprimentado a todos, em nome do 

Presidente, parabenizou a equipe da saúde bucal, pelo projeto aprovado. Vereador Alex você 

falou doa aquém doe, isso mesmo e eu como Vereadora desde do início foi a favor do que se 

esta certo ok, e se estiver errado vai cobrar, e fiscalizo mesmo. Concorda com o Vereador Dalmi, 

acham que as redes sócias e terra de ninguém, mas não sabem a responsabilidade de estar aqui 

dentro. Vereador Douglas, concordo com suas palavras, não concordo com a palavra 

abandonado, mas realmente tem umas coisas que acontece que temos que cobrar. Eu sou 

formada e me afastei para ficar no cargo Vereadora, e sempre me dediquei, a população precisa 

respeitar o Legislativo do Município, finalizou desejo a todos uma excelente noite. Em seguida 

fez uso da palavra o Vereador Joaquim Cassiano Teixeira, iniciou cumprimentando a todos 

presente, e aqueles que nos assistem pela redes social, vem falar do projeto 114/2024, quero 

parabenizar todos os profissionais da área da Saúde bucal, é merecido esse repasse. Sobre 

alguns comentários de colegas Vereadores, aqui nós precisamos somar e não criticar, vamos 

levar ideia para o Prefeito, estou aqui para somar finalizou desejando uma boa noite a todos. 

Em seguida fez uso da palavra a Vereadora Veraluce dos Santos Dantas, iniciou agradecendo a 

Deus, por mais essa oportunidade, cumprimentou a todos que estavam presentes e parabenizou 

a equipe da saúde bucal, pelo projeto votado. Vamos fazer que nem eu buscar emende, o Luiz 

Óvano, enviou 600 mil, para moveis do CEM . O Assentamento a estrada está ruim é por causa 
das chuvas, já pediu para o Secretário de Obras para arrumar. Eu fiscalizei os ônibus naquele 
dia, os que estavam no local, estavam em boas condições. Meu trabalho é com transparência, 
finalizou desejando um boa noite a todos. Em seguida fez uso da palavra o Vereador Francisco 
Deuzimar, de Lima, início cumprimentado a todos em nome do Presidente Jansen, parabenizou 
todos os Vereadores (as) pelos projetos aprovados, em especial projeto 114/2024 da saúde 
bucal, parabenizou a indicação do Vereador Laudir. As falas dos Vereadores Alex e Douglas, 
aonde fala da importância de estudar para se tornar Vereador, a função do Vereador é legislar 
e fiscalizar. E hoje eu falei da emenda impositiva, fundamental para agregar valor nosso 
mandato, fala do Vereador Alex, para todos nós chegou muitas mensagens pedindo para que 
nos falasse, nós somos políticos de resultado, vamos para rua, aprovamos projeto, finalizou com 
muito boa noite a todos. Em seguida fez uso da palavra o VereadorJose Fabio dos Santos, iniciou 
cumprimentando a todos, parabenizou todos os Vereadores que votaram favorável ao projeto 
114, que são merecedores esses profissionais da nossa Secretaria de Saúde, os auxiliares e os 
dentistas, parabéns a todos esses profissionais, quero agradecer ao relator Douglas, da 
Comissão Permanente de Orçamento e Finança, da qual foi pedido uma emenda para que se 
colocasse s as câmeras de segurança no projeto 495 e aqui fica o seu agradecimento ao 
Vereador. parabéns pela sua emenda junto a esse projeto, que acho que é de grande 
importância e que vai dar uma segurança maior para nossos usuários da nossa rodoviária. Vou 
cumprimentar algumas falas de alguns Vereadores aqui e eu vejo, em relação aos ônibus 
escolares, só para você entender vereador Douglas falou que nós ainda recebemos, mas 
conforme a Lei Orgânica e o Regimento Interno da nossa Casa, o Prefeito ainda não dá muita 
importância, isso não crítica, no dia 13, chegou a resposta do seu requerimento, que foi 
protocolado junto à Prefeitura dia 7 do mês passado, tem alguns relatos de colegas falando que 
estamos pegando no pé, respeito a opinião de cada um, acho que é importante, quando é feita 
uma crítica pautada em cima de fatos, alguns Vereadores levantaram alguns fatos verídicos, não 
com fake e nem se escondendo, fatos que acontecem e muitas vezes não se pronunciam os fatos 
verídicos, nós Vereadores estamos, para ajudar a administração, mas quem faz gerir gerenciar 
é o Prefeito e cabe nós fiscalizarmos e acredito que cada um dos Senhores e Senhoras estão 
fazendo brilhantemente o seu trabalho . Tentamos contribuir mas não há espaço dentro do 
Executivo para alguns Vereadores. somos verdadeiros representantes da população e eu tenho 
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certeza que cada um dos senhores e senhoras, quando vai em algum deputado para trazer uma 
emenda, é pensando na população. Nada mais justo de você levar esse mérito juntamente com 
a administração, finalizou desejando a todos uma feliz semana, que Deus nos abençoe sempre 
e procuramos ser justos uns aos outros e vamos construir uma sociedade melhor. Em seguida 
fez uso da palavra o Vereador Vereador Laudir Abreu da Rosa Junior, cumprimentou a todos. 
Parabenizou a equipe da saúde bucal, pela aprovação do incentivo que será destinada ao 
mesmo, e peço que me ajude em minha indicação para volta a saúde bucal nas escolas. Quero 
pedir para fazer uma indicação ao executivo Municipal, para instalação de câmara de 
seguranças, nas salas de aula do município, devido acontecimento que esta sendo averiguando, 
que o principal objetivo é o monitoramento e a segurança, finalizou desejado uma ótima 
semana, que Deus abençoe a todos. Em suas considerações o Vereador Jansen Peixoto Barbosa, 
inicio cumprimentando a todos, agradeceu aos Vereadores (as), pela aprovação de dos projetos 
todos importantes para nosso Município finalizou agradecendo a todos pelos trabalhos 
realizados . E nada mais havendo a tratar encerrou a presente Sessão e Eu Vereador Laudir 
Abreu da Rosa Junior 12 Secretário, lavrei a presente Ata que após lida, discutida e se aprovada, 
vai assinada por mim e pelo Presidente 
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